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L
a líder de la Coalición Cí-
vica y pre candidata a parla-
mentaria del Mercosur, Elisa

Lilita Carrió, anunció que de-
berá correrse de la campaña

por algunos meses tras las reco-
mendaciones que le dieron los
médicos que la están tratando.
¿El motivo? Hace unos días re-
gistró un accidente
isquémico por el cual la tuvieron
que internar.

Mediante un texto que publicó en
su cuenta de Twitter, Carrió dijo
que ya se encuentra en su casa y
que va a “hacer reposo abso-
luto durante algunos

meses”, por lo que la primera de-
cisión fue suspender por 10
días todo acto de campaña. 
La recorrida por las localidades
de las provincias y el acompaña-
miento de sus candidatos ahora
fue suplantada: por tiempo inde-

terminado no participará de la

vida política en lo que se refiere
a acciones públicas.

LA ONG QUE TAMBIÉN ACTÚA EN SAN JUAN 
ASISTE A PERSONAS EN PROCESO DE 

REHABILITACIÓN DE ADICCIONES

38 ALLANAMIENTOS 
SIMULTÁNEOS DETECTARON 
MASIVA EXPLOTACIÓN 
LABORAL EN REMAR
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El promesante
El 29 de marzo  de 2017

Claudio “Chiqui” Tapia fue

electo presidente de la Aso-

ciación del Futbol Argentino

(AFA) por 40 votos a favor y 3

en blanco.

“Hubo mucha gente de la fa-

milia de la AFA que trabajó

para que empecemos a recu-

perar la institucionalidad que

se merece la entidad”, dijo el

Chiqui en sus primeras pala-

bras de presidente.

“Todos debemos involucrar-

nos en este proyecto para re-

cuperar la confianza, para

que la Selección nos repre-

sente de la mejor manera en

Rusia. Le pido a la sociedad y

a los medios que acompañen

con este compromiso para

que deportivamente lleve-

mos la bandera argentina a lo

más alto”, dijo ese día Tapia.

Lo que Tapia no dijo es que

había hecho una promesa a

la Difunta Correa. Y pocos

días más tarde muchos pro-

mesantes lo vieron al presi-

dente de la AFA, de rodillas,

escalando los 72 escalones

para agradecerle a la Difunta. 

Las visitas se repetirían a lo

largo de los años. Cada vez

que viene a San Juan Chiqui

va a la Difunta ya sea para

dejar la camiseta de la selec-

ción campeona del mundo o

para hacer alguna donación.

Pero aquella imagen de la pri-

mera gran promesa ya es pa-

trimonio del lugar más

visitado por los turistas que

llegan a San Juan.

https://www.sanjuanalmundo.com/
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LAS NOTICIAS DE LA TARDE

E
l Banco Central hoy puso en
circulación el nuevo billete de
$1.000 con la imagen de José

de San Martín, que será distribuido
progresivamente a través de la red
de sucursales bancarias a todo el
país y se usará en paralelo a los
que ya están en circulación ilustra-
dos con el hornero.
Es el primero de la serie “Heroínas

y héroes de la Patria”, que reúne a
seis personalidades en cuatro bille-
tes.
Los billetes son los de $500, con las
imágenes de María Remedios del
Valle y Manuel Belgrano; $200, con
las representaciones de Martín Mi-
guel de Güemes y Juana Azurduy; y
$100, con la imagen de María Eva
Duarte de Perón.

l Las dietas de los diputados 
y senadores tendrán un incremento 
de casi 120% en el año

4

L
a presidenta de la Cámara de
Senadores, Cristina Fernán-
dez de Kirchner y de la Cá-

mara de Diputados, Cecilia Moreau,
acordaron con los sindicatos el in-
cremento salarial para los emplea-
dos del Congreso de la Nación, una
suba de alrededor de 120% en tres
cuotas. La primera del 35% a partir
del 1 de julio, otra suba del 35% a
partir del 1 de agosto y 20% a partir
del 1 de noviembre, acumulativo.
Además, la suma fija de $50.000
que estaban recibiendo los trabaja-
dores pasará a ser parte del salario
con carácter remunerativo.

Las dietas de los diputados y sena-
dores están atadas a los aumentos
de los empleados.

Según los datos que publica el Se-
nado de la Nación, un legislador de
la Cámara alta hoy tiene un sueldo
promedio -tomando en cuenta el de-
sarraigo- de 804.745 pesos. En el
caso de los diputados, según in-
forma la web de la Cámara baja, el
salario promedio neto es de 685.715
pesos.
En noviembre de este año cuando
se complete la suba de las tres cuo-
tas acumulativas e impacte la totali-
dad del acuerdo paritario, el salario
promedio de un diputado pasará a
ser pasará a ser de 1.508.573
pesos.

En el caso de los senadores, esta-
rán alcanzando un salario mensual
de 1.770.439 pesos.

Se puso en circulación el nuevo billete
de mil pesos con la cara de San Martín

l El dólar blue
cerró a $522

E
l dólar libre cerró la semana
negociado a $522, un nuevo
récord nominal. De esta ma-

nera, la brecha con el tipo de cam-
bio oficial se ubicó en 96,9%, el
nivel más alto en un mes. En las
últimas 5 jornadas, el dólar infor-
mal acumuló un ascenso de $30,
el avance semanal más importante
desde finales de abril.

l La Corte de la 
Ciudad de Buenos
Aires habilitó a
Jorge Macri para
ser candidato

E
l Tribunal Superior de Justicia
(TSJ) de la ciudad de Buenos
Aires confirmó la precandida-

tura de Jorge Macri para jefe de go-
bierno porteño en la interna de
Juntos por el Cambio que compite
contra Martín Losteau. Lo hizo al re-
chazar por una mayoría de cuatro
votos contra uno las dos impugna-
ciones presentadas que sostenían
que violaba los requisitos que esta-
blece la Constitución local. La deci-
sión puede ser apelada a la Corte
Suprema de Justicia de la Nación
que esta semana rechazó intervenir
de manera directa en el caso. Se lo
impugna porque consideran quienes
lo denuncian que no tiene la anti-
güedad de domicilio requerida para
ser candidato.

HORA 
DE 

CIERR
E
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LA VIDA EN FOTOS

L-Gante esposado
L-Gante sigue complicado en la

causa por privación ilegítima de la li-

bertad, amenazas agravadas por

arma de fuego y tenencia de estupe-

facientes, por la que quedó dete-

nido. A la espera de que se concrete

la excarcelación extraordinaria que

le dictó el juez de Garantías Gabriel

Castro, el jueves fue trasladado a la

Fiscalía de General Rodríguez por la

tenencia de un celular robado y las

cámaras de Socios del espectáculo

(eltrece) obtuvieron imágenes del re-

ferente de la Cumbia 420. En los

breves segundos que dura el video,

se lo vio a L-Gante bajar del patru-

llero, mientras sonreía y mostraba

las esposas que le habían puesto

los policías para poder llevarlo a la

Fiscalía.

Una imagen que no
habría sido posible
en la Argentina
Que Lionel Messi haya podido hacer

compras en un autoservicio en Miami

es signo que aunque viven muchos

argentinos y en general latinos, allí

no existe la misma atracción que ge-

neraría en cualquier punto de nuestro

pais la presencia del capitán de la se-

lección campeona mundial. A pocos

días de su presentación en su nuevo

equipo, Messi manejó el changuito

entre las góndolas y se sacó fotos

con algunos seguidores haciendo las

compras en un supermercado de la

cadena Publix junto a sus hijos.

https://diariolaventana.com.ar/wp-content/uploads/2023/07/Messi-en-un-super-de-Miami.mp4
https://diariolaventana.com.ar/wp-content/uploads/2023/07/Imagenes-exclusivas-de-L-Gante-esposado-y-detenido-en-la-DDI.mp4
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Toma de rehenes
Una veintena de presos alojados en

una comisaría del partido bonae-

rense de Ituzaingó intentó fugarse y,

con ese fin, simuló una pelea en

uno de los calabozos para que in-

gresaran los guardias, aunque la si-

tuación derivó en un motín en el

que dos policías fueron mantenidas

como rehenes durante cinco horas,

hasta que las liberaron ilesas, infor-

maron hoy fuentes policiales y judi-

ciales.

Ricky Martin 
se separó tras serle
infiel a su pareja con
un modelo argentino
A una semana de que Ricky Martin

anunciara su separación de Jwan Yosef

tras seis años de matrimonio, ahora,

poco después de la confirmación del fin

del vínculo, comenzaron a circular rumo-

res de infidelidad por parte del artista

puertorriqueño. Después de que lo vin-

cularan con un actor porno llamado Max

Barz, un joven argentino de 30 años lla-

mado Santiago Elissalt (foto) sería el ter-

cero en discordia. El oriundo de Mar del

Plata es modelo, tiene 30 años y ade-

más publica contenido erótico en Only-

Fans. Completamente anonadado por la

belleza de Santiago, Ricky lo habría invi-

tado al lujoso hotel donde se hospedó

durante sus días en Mendoza. También

se supo que estuvo en el estadio Acon-

cagua Arena junto a Fernando Morales,

el mánager y hermano del artista.

https://diariolaventana.com.ar/wp-content/uploads/2023/07/Motin-en-Ituzaingo.mp4
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El robo de la bebé
Tras conocerse que robaron un

bebé del sector maternidad del hos-

pital Juan Domingo Perón de la ciu-

dad de Tartagal, el padre de la bebé

(foto) salió del hospital y habló con

medios locales. Explicó que llega-

ron al hospital el jueves pasado el

mediodía ya que la mujer estaba en

trabajo de parto y a las 17 horas

nació. El padre, oriundo de la comu-

nidad originaria de Cinco Paraísos

de General Mosconi contó que no

lograron sacar una foto a la bebé

porque no cuentan con teléfono ce-

lular u otro elemento tecnológico. El

alerta se produjo hoy a las 7.05

cuando los padres de la bebé,

luego de haberse ausentado unos

minutos de la habitación para ir al

baño, descubrieron que la pequeña

no estaba. Inmediatamente inter-

vino la policía local y se inició un

operativo cerrojo para cerrar los ac-

cesos de la provincia. Hasta tanto

se defina una línea de investigación

se requisará y se solicitará la docu-

mentación de natalidad.

Docentes falsificaban certificados médicos

El Ministerio de Educación de la

Ciudad de Buenos Aires les inició

sumario a 260 docentes y no do-

centes por falsificar certificados mé-

dicos para pedir licencias y faltar,

según informaron desde la cartera

educativa conducida por Soledad

Acuña. La cifra reúne los sumarios

acumulados desde 2021 hasta hoy.

De esas 260 personas, 15 ya fue-

ron despedidas, comunicó el Minis-

terio.

https://diariolaventana.com.ar/wp-content/uploads/2023/07/Robo-de-una-bebe-en-Tartagal.mp4
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E
l martes 11 de julio se dispu-

sieron 38 allanamientos simul-

táneos en las provincias de

San Luis, Córdoba, Entre Ríos,

Santa Fe, Mendoza y Provincia y

Ciudad de Buenos Aires dispuestos

por el juzgado Federal de San Luis

a diferentes sedes de la organiza-

ción REMAR -recuperación de mar-

ginados- que presuntamente asiste

a personas en procesos de rehabili-

tación de adicciones y consumos

problemáticos, víctimas de violen-

cia de género y en algunos casos

acogen a víctimas de trata rescata-

das de operativos judiciales.

Según explica el sitio del Gobierno

nacional, de los allanamientos y re-

levamientos que se realizaron du-

rante toda la jornada se verificaron

múltiples y diversos indicadores de

explotación laboral sobre la mayo-

ría de las 498 personas acogidas

en las sedes de REMAR.

Las conclusiones

En aquellos domicilios donde

se hallaron personas acogidas,

se verificaron indicadores de vulnera-

bilidad por razones de salud, edad,

económicas, violencia de género,

adicciones, etc.

En la mayoría de los casos, las

personas entrevistadas no eran

oriundas de la provincia donde se

encontraban.

En varios casos se pudo saber

que a las personas se les rete-

nía los teléfonos celulares, documen-

tos personales y/o tarjetas de débito

para la posterior apropiación de be-

neficios sociales asignados.

Las personas eran recibidas y

acogidas en los establecimientos

donde muchas veces trabajaban.

Las principales actividades eco-

nómicas de la organización que

se pudieron conocer están relaciona-

das con la venta ambulante, venta de

muebles, carpintería, mecánica, cons-

trucción, tareas domésticas.

En varios establecimientos se en-

contraron familias con sus hijos y

en algunos, menores de edad traslada-

dos sin autorización de sus padres.

En todos los casos las personas

entrevistadas manifestaron reali-

zar tareas para la organización sin

paga alguna.

En varios casos manifestaron 
tener que cumplir objetivos de

ventas.

NOTA DE TAPA
LA ONG QUE TAMBIÉN ACTÚA EN SAN JUAN ASISTE A PERSONAS

EN PROCESO DE REHABILITACIÓN DE ADICCIONES

38 allanamientos simultáneos
detectaron masiva explotación

laboral en REMAR

s

Pasa a pág. siguiente
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En algunos casos encontraron

documentación de Altas y Bajas

firmadas por personas que declara-

ban su voluntad de realizar trabajo vo-

luntario social –Ley 25.855- . Un

“voluntariado” sujeto a horarios exte-

nuantes, topes de producción y a des-

tajo y un sistema de premios y

castigos.

En todos los casos las personas

con alguna enfermedad o disca-

pacidad manifestaron NO recibir aten-

ción médica, psicológica ni

farmacológica por parte de los respon-

sables de la organización, pero sí que

se estaban rehabilitando de alguna

adicción.

En varios domicilios se encon-

traron grandes sumas de dinero

en efectivo (moneda nacional y ex-

tranjera) y títulos de vehículos.
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REMAR también está en San

Juan. Se puede ver en los semá-

foros a sus integrantes vendiendo

las revistas del lugar. Cuentan con

una casa central en calle Mitre y

Güemes y tres casas más –dos en

donde viven hombres y una de

mujeres- en las cuales hay unas

15 personas por casa que están

recuperándose de adicciones. No

En virtud de la todo lo descubierto du-

rante el allanamiento, y como las ins-

talaciones no eran precarias o con

hacinamiento, y habida cuenta que

había que contener y garantizar la

efectiva rehabilitación y posterior rein-

serción social de los pacientes, el

juez federal Juan Esteban Maqueda

dispuso la intervención de las sedes

allanadas, designando a veedores de

los gobiernos provinciales respecti-

vos y con el acompañamiento de la

Dirección de Salud Mental del Minis-

terio de Salud de la Nación.

También, por disposición del magis-

trado interviniente, las víctimas que

deseaban retirarse quedaron a cargo

del Programa Nacional de Rescate y

Acompañamiento de Víctimas Damni-

ficadas por el Delito de Trata de Per-

sonas del Ministerio de Justicia y

Derechos Humanos, las que por dife-

rentes motivos no podían retornar a

sus hogares, bajo la supervisión de

los veedores, mientras que siete ciu-

dadanos imputados fueron notificados

de prohibición de salida del país y de

acercamiento a los lugares allanados.

hay especialistas en el trata-

miento de adicciones y si bien

no pagan por estar ahí, trabajan

en diferentes actividades como

la venta ambulante de la revista

o la venta de muebles que fabri-

can en otros lados. Las sedes

de San Juan no fueron parte de

los allanamientos decididos por

la Justicia Federal de San Luis.

38 allanamientos...

10 Viernes 14 de julio 2023
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Qué pasa en San Juan

https://www.lapericana.com.ar/
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RECORRIENDO MENTIDEROS

E
l precandidato presidencial

de Juntos por el

Cambio, Horacio Rodríguez

Larreta, presentó hoy ocho pro-

puestas para “ponerle fin a la infla-

ción”.

“Este gobierno lanzó el control de

precios hace un año y medio. Diji-

mos que la historia de Argentina

demostraba que no funcionó. Lo

lanzó (el ex secretario de Comer-

cio, Roberto) Feletti y ahora está

tres veces más alta”, dijo el jefe de

Gobierno porteño, que aspira a

ganar las elecciones presidencia-

les.

“Hay que tener un plan integral.

Me fui a Israel a estudiar el plan de

estabilización de 1985. Es estu-

diando los temas y no mandando

militantes de La Cámpora a con-

trolar o apretar supermercados. 

Eso no funcionó nunca y no va a

funcionar”, definió.

Las propuestas de Rodríguez

Larreta contra la inflación

El precandidato presidencial pro-

puso cuatro ejes centrales para

poner fin al aumento de precios. El

primero es “corregir el déficit fis-

cal para ordenar las cuentas”, a

través de tres medidas: “revisar el

presupuesto línea por línea para

eliminar todo gasto innecesario,

equilibrar las cuentas y llegar a dé-

ficit cero”; “eliminar el déficit de las

empresas públicas”, como el de

Aerolíneas Argentinas, para que

“todas sean rentables”; y que “el

Congreso no va a aprobar ninguna

ley sin justificar de dónde saldrán

los fondos”.

Por otro lado, con el objetivo de

“lograr la estabilidad monetaria

y cambiaria”, Rodríguez Larreta

propuso:

l Modificar la Carta Orgánica del
Banco Central para que “sea verdade-

ramente independiente”. “Que nunca

más financie el déficit del Gobierno y

que nunca más sus autoridades sean

removidas arbitrariamente”, planteó.

l ”Unificar los 18 tipos de cambio 
dentro del primer año de gobierno”.

l “Recuperar el acceso al crédito en
los primeros 12 meses y que así las

empresas aumenten su producción e

inversiones.

Como tercer eje, el dirigente del PRO

anunció que promoverá la baja de

impuestos ante “la enorme carga

impositiva” en la economía. 

Concretamente, propuso un “nuevo

acuerdo federal de baja de impues-

tos con las provincias, “retomando

el camino del pacto fiscal de Mauri-

cio Macri realizado en 2017″ a tra-

vés de la reducción y topes

máximos a de “dos de los impuestos

más distorsivos: Ingresos Brutos y

el Impuesto a los Sellos”.

Finalmente, el precandidato presi-

dencial se mostró confiado en que

logrará “recuperar el poder adquisi-

tivo” de los salarios al finalizar su

gobierno. “Si los argentinos nos

acompañan, el salario real va a

estar recuperado al final del man-

dato. Uno de cada tres trabajadores

registrados están debajo de la línea

de pobreza. Eso nunca había pa-

sado en Argentina ,con un plan de

estabilización serio y responsable,

el poder adquisitivo del salario va a

crecer”, remarcó.

La propuesta de Rodríguez Larreta 
para bajar la inflación

“Hay que tener un plan 

integral. Me fui a Israel a

estudiar el plan de estabili-

zación de 1985. Es estu-

diando los temas y no

mandando militantes de

La Cámpora a controlar o

apretar supermercados”. 
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E
sta mañana se realizó un en-

cuentro en la Casa de Go-

bierno entre el gobernador,

Sergio Uñac e intendentas, conceja-

las y diputadas electas.

Participaron concejalas de los 19

departamentos, la intendenta de

Caucete, Romina Rosas, la inten-

denta electa de San Martín, Analía

Becerra; los diputados nacionales

Fabiola Aubone y Walberto Allende

y las diputadas proporcionales elec-

tas Marisa López y Fernanda Pare-

des.

Tras el encuentro la intendenta de

Caucete, Romina Rosas, destacó

que “cada vez somos más mujeres y

eso se debe a la ley de paridad que

también promovió este Gobierno

provincial. Hemos logrado un pro-

greso enorme en la participación en

lo legislativo, pero también en lo eje-

cutivo, en la toma de decisión, en

lugar de una intendenta de nuestro

espacio político ahora somos dos”.

De izquierda a derecha: Horacio Ro-

dríguez Larreta, Maximiliano Pullaro,

Carolina Losada y Patricia Bullrich

Santa Fe

C
on la presencia de los dos

principales candidatos a pre-

sidente de la oposición, las

elecciones internas que se harán

este domingo en Santa Fe será el

foco de la atención del país. Aun-

que recién definirá quienes serán

los candidatos que disputarán la go-

bernación el 10 de setiembre, para

la interna nacional será ganar o

perder ahora.

La disputa hacia el interior del

frente opositor “Unidos para cam-

biar Santa Fe” entre Carolina Lo-

sada y Maximiliano Pullaro tendrá

efectos nacionales. Patricia Bul-

rrich participó activamente de la

campaña en favor de la periodista y,

este jueves, se sumó a las activida-

des de cierre que los candidatos de

ese sector programaron en Rosario

y Santa Fe.

Rodriguez Larreta marcó

su preferencia electoral en

Santa Fe a favor de Pu-

llaro, y el domingo ya

anunció que va a estar en

Rosario en el bunker del

ex ministro de Seguri-

dad de la provincia, para

seguir y celebrar el resul-

tado de las elecciones.

Por la participación activa

de ambos precandidatos

presidenciales en la PASO

de Santa Fe, el resultado

del domingo podría ser

un spoiler de la tendencia que se

vive en la interna nacional de Jun-

tos por el Cambio.

Es que los sondeos que dan pareja

la disputa dentro de la alianza opo-

sitora entre los dos referentes radi-

cales registran también una impor-

tante cantidad de indecisos, a

quienes enfocaron sus últimos dis-

cursos los candidatos y quienes los

apoyan.

Uñac con mujeres electas

Santa Fe, una elección 

clave para la interna de JxC
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de sus facultades mentales, las condi-

ciones en que actuó, los motivos que

han podido determinarlo a delinquir y

las demás circunstancias que revelen

su mayor o menor peligrosidad; y

comprobar a los efectos penales, la

extensión del daño causado por el de-

lito” (artículo 266).

Entre las posibles medidas a adoptar

se encuentran la escucha, registro y

almacenamiento de de conversacio-

nes telefónicas y comunicaciones por

diferentes medios. 

En el Asunto C-349/21 “HYA y otros”,

en fecha 16 de febrero de 2023, el Tri-

bunal de Justicia de la Unión Europea

(TJUE) se ha manifestado en relación

a la validez y eventuales limitaciones

de dichos métodos de extracción de

datos e información.   

En el marco de un proceso penal, la

Fiscalía Especial de Bulgaria solicitó

autorización al Tribunal Especial de

Bulgaria a fin de emplear técnicas es-

peciales de investigación para escu-

char y registrar las conversaciones

telefónicas de diferentes personas

sospechosas de haber cometido deli-

tos graves. 

El Tribunal Especial de Bulgaria admi-

tió el pedido de la Fiscalía Especial. La

práctica judicial en Bulgaria consiste

en utilizar una plantilla preestablecida

en donde se vuelca la información, sin

puntualizar las motivaciones, y en la

que esencialmente tan solo se indica

que se cumplen los requisitos estable-

cidos en la legislación nacional en ma-

teria de escuchas telefónicas. La

validación de un listado de esos re-

querimientos fue contemplado por el

Tribunal Especial para motivar su reso-

lución favorable a la petición fiscal.

Con el material obtenido por las escu-

chas, la Fiscalía Especial acusó de

participación en una organización cri-

minal a las personas involucradas. El

contenido de las conversaciones regis-

tradas se vinculaba en forma directa

con los hechos investigados y la parti-

cipación de las personas.

Concluida la investigación, la Fiscalía

procedió a elevar las actuaciones al

Tribunal Penal Especial, órgano juris-

diccional obligado a controlar la vali-

dez del procedimiento de autorización

de las escuchas telefónicas. Este Tri-

“

JUSTICIA

Por Julio 

Conte-Grand* 

La privacidad en el marco 
de una investigación criminal

E
n los procesos penales se reali-

zan actividades de investiga-

ción en procura de determinar

si un hecho que se presume en princi-

pio delictivo es, en efecto, un acto de

esa naturaleza. 

La tarea de investigación se concreta

mediante la utilización de técnicas e

instrumental diverso, a fin de arrimar

prueba adecuada y consistente en re-

lación al objeto de la investigación, en

todo caso con respeto de los dere-

chos y garantías comprometidos.

Ciertos ordenamientos procesales pe-

nales mencionan en forma descriptiva

las actividades a desarrollar. Por el

caso, el Código Procesal Penal de la

provincia de Buenos Aires determina

que “la investigación penal preparato-

ria tiene por finalidad: comprobar, me-

diante las diligencias conducentes al

descubrimiento de la verdad, si existe

un hecho delictuoso; establecer las

circunstancias que lo califiquen, agra-

ven, atenúen, justifiquen o incidan en

su punibilidad; individualizar a los au-

tores y partícipes del hecho investi-

gado; verificar la edad, educación,

costumbres, condiciones de vida, me-

dios de subsistencia y antecedentes

del imputado; el estado y desarrollo

La tarea de investigación 

se concreta mediante la 

utilización de técnicas e

instrumental diverso, a 

fin de arrimar prueba 

adecuada y consistente 

en relación al objeto de la

investigación, en todo caso

con respeto de los dere-

chos y garantías compro-

metidos”.  
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“ Observa el TJUE que 

el régimen jurídico corres-

pondiente al procedimiento

nacional determina que el

juez competente que con-

cede la autorización para

usar técnicas especiales de

investigación, debe adoptar

su decisión sobre la base

de una solicitud motivada y

detallada cuyo contenido,

previsto por la ley, debe

permitir comprobar si se

cumplen los requisitos para

su concesión”.  

Viene de página anteriors

bunal dispuso en forma preliminar

plantear una cuestión prejudicial al

TJUE, en virtud de que tenía dudas

sobre la adecuación de la referida

práctica judicial al Derecho de la

Unión Europea. 

El TJUE indicó que la práctica judicial

examinada se inscribía en el marco

de medidas legales adoptadas por

Bulgaria al amparo de la Directiva

sobre la privacidad y las comunicacio-

nes electrónicas del Parlamento Euro-

peo y del Consejo, de fecha 12 de

julio de 2002 (Artículo 15, apartado 1,

de la Directiva 2002/58/CE), relativa al

tratamiento de los datos personales y

a la protección de la intimidad en el

sector de las comunicaciones electró-

nicas, que contempla la posibilidad de

dictar resoluciones judiciales motiva-

das que tengan por efecto limitar el

principio de confidencialidad de las

comunicaciones electrónicas y de los

datos de tráfico, consagrado en esta

Directiva. De acuerdo a esta norma-

tiva, la práctica debe estar adecuada-

mente fundada y ajustarse a las

exigencias de la Carta de los Dere-

chos Fundamentales de la Unión Eu-

ropea, a la que la Directiva señalada

se remite.

Observa el TJUE que el régimen jurí-

dico correspondiente al procedimiento

nacional determina que el juez com-

petente que concede la autorización

para usar técnicas especiales de in-

vestigación, debe adoptar su decisión

sobre la base de una solicitud moti-

vada y detallada cuyo contenido, pre-

visto por la ley, debe permitir

comprobar si se cumplen los requisi-

tos para su concesión.

Este Tribunal entiende que, dado que

el juez competente ha examinado la

motivación de tal solicitud detallada, y

ha concluido su examen, debe esti-

marse que la solicitud está justificada.

Esto, sostiene, debe inferirse del

hecho de que el juez interviniente, al

firmar un documento preestablecido

conforme a una plantilla en que se in-

dica que se cumplen los requisitos le-

gales, ha validado la motivación de la

solicitud cerciorándose al mismo

tiempo del cumplimiento de los requisi-

tos legales. 

No obstante, el Tribunal de Justicia

añade que una vez que se ha infor-

mado al interesado de que se han em-

pleado frente a él técnicas especiales

de investigación, la obligación de moti-

vación impuesta por la Carta exige que

esté en condiciones de comprender

los motivos por los que se autorizó el

uso de dichas técnicas, a fin de poder,

en su caso, impugnar esa autorización

de manera útil y efectiva. Esta exigen-

cia vincula asimismo a todo juez que,

en función de sus atribuciones, deba

comprobar, de oficio o a instancia de la

(*) Procurador General de la 

Suprema Corte de Justicia de la

Provincia de Buenos Aires

La privacidad
en el marco...

persona afectada, la legalidad de

dicha autorización.

En consecuencia, el Tribunal Especial

de Bulgaria debe comprobar si, en el

marco de la práctica nacional cuestio-

nada, se encuentra garantizado el

cumplimiento de las disposiciones  de

la Carta y de la Directiva sobre la pri-

vacidad y las comunicaciones electró-

nicas y si tanto las personas

sometidas a escucha como el juez en-

cargado de comprobar la legalidad de

la autorización están en condiciones

de comprender los motivos por los que

se concedió.

Esto implica que las personas involu-

cradas deben poder acceder a la reso-

lución de autorización y a la solicitud,

para estar plenamente habilitados para

verificar si se encuentran resguarda-

dos sus derechos.

En resguardo de sus derechos, debe

permitirse a las personas comprometi-

das un entendimiento sencillo y sin

ambigüedades, un cotejo pleno de la

solicitud y de la resolución de autoriza-

ción, de los fundamentos que adoptó

el órgano judicial para autorizar las

medidas requeridas en su momento

por la fiscalía.

En ese sentido, añade, si la resolución

de autorización se limita a indicar el

período de validez de la autorización y

a declarar que se cumplen las disposi-

ciones legales, a que hace mención,

resulta primordial que la solicitud con-

signe con claridad todos los datos ne-

cesarios para que los interesados

estén en condiciones de comprender,

a la vista de esos datos exclusiva-

mente, que el juez que la concedió,

adhiriéndose a la motivación expuesta

en la solicitud, llegó a la conclusión de

que se cumplían todos los requisitos

legales. 

Caso contrario se afectarían los dere-

chos de los afectados, por la insufi-

ciente motivación que exige

primordialmente la Carta de los Dere-

chos Fundamentales de la Unión Euro-

pea.



Viernes 14 de julio de 202316
LO BORRADO DE LA COMPUTADORA SE REFIERE A AFILIADOS, DOMICILIOS,

TELÉFONOS, DEUDAS Y PLANES DE PAGO, ENTRE OTROS DATOS

Detienen a la empleada de UDAP que borró 
información del gremio luego de ser despedida
C

on la asunción de las nuevas
autoridades en UDAP, entre las
medidas que se tomaron fue de-

safectar a personal. Y se empezó por
despedir a quienes tenían menos anti-
güedad.

Es por eso que enviaron telegrama de
despido a Sofía Poblete, que estaba en
libro desde abril. La mujer se acercó
este jueves a la sede gremial en calle
Salta, cuando ya había recibido el tele-
grama de despido, y se sentó en la
computadora que siempre trabajaba. 

Según el testimonio de otros emplea-
dos, les dijo que iba a sacar cosas per-
sonales, pero cuando fueron a ver lo
que estaba haciendo, borró datos del
gremio.

Así lo explicó la secretaria General de
Udap, Patricia Quiroga: 

-A esta persona ayer jueves 13 de

julio en la mañana se le mandó el te-

legrama de despido y fue a la insti-

tución. Poblete cumplía funciones

en el área de entrada, fue recibida

por otro empleado, quien descono-

cía su despido. Estuvo ahí unos mi-

nutos y después se fue al fondo, a

tesorería, donde pidió que le entre-

garan la indemnización. La secreta-

ria de Finanzas llamó para consultar.

Le dije que sí, que le dieran lo que le

correspondía y le dijeron que vol-

viera mañana para que le entregaran

toda la indemnización y para firmar

todos los recibos con la abogada.

La secretaria de Hacienda y Finan-

zas se dirigió al sector de Mesa de

Entrada y se percató de que todos

los archivos habían sido borrados.

Eliminó todos los datos de los afilia-

dos, domicilio, teléfono, planes de

pago, historias clínicas y todo lo re-

ferente al sindicato. Al consultarle

sobre el motivo de esta acción, Po-

blete admitió el hecho alegando que

esos archivos le pertenecían.  Que

ese era su trabajo. Lo que no consi-

deró que la información es de la ins-

titución, ella los cargaba ahí, a lo

mejor los ordenó, que fue su tra-

bajo, pero las cosas son de la insti-

tución.

Ante esto, se llamó a la policía.

-El hecho fue constatado por un in-

formático y se dio aviso a la policía,

que la trasladó a la sede policial.

Los demás trabajadores dieron su

testimonio sobre lo ocurrido. Ahora

esperan el llamado de la Justicia

para ver cómo continúa la causa

mientras intentan recuperar parte de

la información perdida que es muy

valiosa para la entidad-, expresó Qui-
roga.

Sobre el tiempo que llevaba Poblete en
el gremio, Quiroga detalló: 

-Poblete, trabajaba desde enero y

cuya alta en AFIP se le dio en el mes

de abril, era una de los cuatro em-

pleados que fueron contratados de

forma permanente durante la gestión

de Luis Lucero.

A la mujer se la acusa acceso no autori-
zado a información, pero si se com-
prueba que hizo copia para otros fines,
podría cambiar la carátula.

Solicitan la 

excarcelación

R
enzo Quero, representante legal
de la mujer, dijo que no tiene an-
tecedentes, estudia ingeniería y

esta situación la perjudica.

-La detención le está causando un

daño grave irreparable. Ayer por la

tarde se presentó el pedido de excar-

celación para que la liberen de forma

inmediata. Estamos esperando que la

jueza, con buen criterio, pueda resol-

verlo hoy mismo por las condiciones

de ella. No tiene antecedentes, estu-

dia en ingeniería, está en cuarto año y

es una excelente alumna. Esta denun-

cia es injusta-, explicó el abogado.

Patricia Quiroga, secretaria

general de UDAP
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P
edro Rodolfo Rizo es abo-

gado y fue uno de los con-

vencionales constituyentes

que en el año 1986 redactó la Cons-

titución de la provincia.

Estuvo en los tres poderes del Es-

tado y además se desempeñó en el

ámbito provincial. Por su experien-

cia, fue hombre de consulta de

cuestiones técnicas legislativas.

Se desempeñó como diputado pro-

vincial en tres ocasiones, 1987-

1991, 1991-1995 y 1995 hasta que

renunció en 1997 para ser candi-

dato a diputado nacional. Además,

desempeñó funciones como conce-

jal de la municipalidad de la Capital

y ministro durante el gobierno de

Carlos Enrique Gómez Centurión.

Fue Juez de Paz de Valle Fértil du-

rante 12 años y luego Juez de Paz

de Albardón hasta su jubilación. 

Por su actividad, vivió épocas del

bloquismo con el poder absoluto en

la provincia y otras épocas en

donde no había mayorías.

Rizo estuvo en el programa Con-

ciencia que se emite los miércoles

de 13 a 14 en CNN Radio -94.1-, y

habló de estos temas.

-Pedro, se puede decir que usted

fue un funcionario todo terreno.

-Me ha tocado estar en muchos lugares,

he tenido una suerte tremenda porque he

podido estar en el Poder Ejecutivo, en el

Poder Legislativo y en el Poder Judicial y

en el régimen municipal. He estado en

todos los organismos de la provincia.

-Empezando muy joven con Leopoldo

Bravo…

Me ha tocado una época donde ha ha-

bido dirigentes de mucha importancia en

el partido y uno iba acompañando y tam-

bién se iban abriendo caminos que eran

más fáciles. Estuve en la secretaria ge-

neral de la Gobernación cuando Gómez

Centurión era el gobernador.

-Usted vivió épocas de mayoría abso-

plicada porque teníamos que ad-

herirnos porque si no la provincia

estallaba. Y se sacó una ley de

emergencia que inexplicable-

mente sigue aún hoy vigente. 

-No se podía imponer el número

de diputados…

-Había que hablar y negociar, no

comerse la cancha y le va a pasar

al nuevo gobernador. Va a tener

que negociar y es muy bueno. No

es bueno cuando una Cámara es

una escribanía.

-Pasó con la Cámara de Diputa-

dos del retorno de la democra-

cia.

-La elección se hizo con la vigen-

cia de la constitución del ’27. El

Bloquismo saca 26 diputados y el

Justicialismo saca 4. Esa constitu-

ción de 26 a 4 forzó las circuns-

tancias políticas, en el contexto de

la multipartidaria, para que se pro-

pusiera la reforma constitucional.

-Hubo un manejo discrecional

de poder.

-Leopoldo Bravo gano por el 39%

de los votos y teníamos el 85% de

diputados. Y podría haber sido el

100% entonces no respetaban las

minorías. El poder sin control no

es bueno y hubo desbordes, ex-

pulsaron diputadas del mismo par-

tido, la Corte también fue destituida. No

fue bueno. Nos hizo daño

-¿Quiénes integraban la multipartida-

ria?

- La multipartidaria era un grupo de parti-

dos en el cual no estaba integrado el blo-

quismo y pedía la reforma para que fuera

más genuino, más representativo. Incor-

poraban temas importantes como es el

Tribunal de Cuentas, el Defensor del Pue-

blo. Algunos pensábamos que debía ser

una reforma parcial, pero se impuso la

teoría que debía ser total.

-En el bloquismo creían que ganaban

las elecciones en 1985 e imponían sus

Pasa a página siguiente

s

La entrevista de los viernes

PEDRO RIZO, EXCONSTITUYENTE

“No es bueno que la Cámara 
de Diputados sea una escribanía”

luta –el bloquismo en 1983 tenía 26 de

30 diputados- y épocas de poder muy

dividido ¿Qué experiencias pudo obte-

ner?

-Nos tocó en la época de Gómez Centu-

rión. En la Cámara de Diputados teníamos

minoría, no se podía gobernar si no hacía-

mos acuerdos. Mandábamos un proyecto

del Ejecutivo y teníamos que negociarlo.

Recuerdo la primera ley de emergencia

que saca Alfonsín, y era una ley muy com-

“ Bravo ganó 
por el 39% de los votos 

y teníamos el 85% de dipu-

tados. El poder sin control 
no es bueno y hubo des-

bordes, expulsaron diputa-

das del mismo partido, la

Corte también fue desti-

tuida. No fue bueno. 

Nos hizo daño”
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Viene de página anterior
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La entrevista

de los viernes

convencionales.

-Se reúnen en la gobernación, los minis-

tros y el gobernador y resuelven la re-

forma total. Le encargan al doctor

Wbaldino Acosta que redacte, se había

resuelto que el que ganara las elecciones,

iba a tener 20 convencionales y los otros

10 para las minorías.

-Se buscaba seguir con el poder abso-

luto.

-Y nunca es bueno, más en la actualidad.

Hay que compartir las ideas y hacer triun-

far las ideas y eso le hizo mal al blo-

quismo. Comenzamos a declinar tras eso.

Ganamos las elecciones siguientes en

1987 porque se puso a un hombre muy

importante en ese momento, Gómez Cen-

turión, tenía afinidades, nosotros adelan-

tamos las elecciones.

-Ganaron con Gómez Centurión y per-

dieron las nacionales…

-Tres meses después eran las elecciones

de diputado nacional donde iba el Chango

Sancassani. Salimos tercero y entró

nuestro querido Chango en tercer lugar y

arañando.

-En la reforma del ’86, ¿por dónde pa-

saban las polémicas?

-En la Convención, cada bloque presenta

su proyecto, cuando se comienza la cons-

tituyente se vota por los tres proyectos y

obviamente gano el proyecto del radica-

lismo. Nosotros nos limitábamos

hacer críticas, a intentar insertar modifica-

ciones porque hubo receptividad.

-¿Por ejemplo?

-La prensa se hacía eco de grandes críti-

cas por ejemplo en el tema de derecho de

réplica. El diario local hacia críticas muy

fuertes y sacaba unas perlitas con críticas

a los constituyentes. Entonces hubo uno

de los constituyentes que dice “lo vamos

a traer al señor director del diario para

sancionarlo”. Lo iban a llevar con la fuerza

pública a Francisco Montes a la legisla-

tura. Montes presento un habeas corpus y

próspero y no se pudo llevar. Funcionaron

las instituciones.

-¿Qué ve diferente para el nuevo Go-

bierno que asumirá el 10 de diciembre

próximo?

- Que no tiene otro camino que dialogar.

En primer lugar, porque lo aconseja el

sentido común, la modernidad. El autorita-

rismo no va. En segundo lugar, por una

cuestión fáctica, es decir por los números.

-¿Podrá gobernar con una Cámara de

Diputados en minoría?

-Cuando estaba Gómez Centurión era

una Cámara tremenda, estaban como di-

putados José Luis Gioja, Peto Godoy, Ro-

gelio Cerdera, Emilio Mendoza, De

Sanctis, Antonio de la Torre. Uno levan-

taba el dedo y decía pido la palabra y le

cortaban el dedo. Era terrible. Pero

había que negociar. Había que nombrar

jueces y no podían ser todos propuestos

solo por bloquistas porque llegaban a lo

que pasa en la Nación que no se puede

designar a los jueces, esta todo trabado.

Este gobierno va a tener que hacer lo

mismo, primero porque es lo aconsejable

y segundo porque no hay otro camino en

base a los números que han salido.

-¿En qué reforma legislativa participó?

-Y bueno me han tocado muchas cosas,

como código me toco hacer el Código de

Faltas de la provincia, el sistema de los

jueces que están en la Capital, Chimbas

y Santa Lucia y el resto de los departa-

mentos. Luego cuando fui Juez de paz de

Valle Fértil me encontré que ese invento

me tocaba a mí también.

-No está clara la diferencia entre juez

de Faltas y de Paz.

-En definitiva, no se podía crear juzgados

de Faltas en los departamentos alejados.

Hay que entender que los jueces de Fal-

tas son jueces administrativos, no son

jueces del Poder Judicial, pero había que

buscar una solución. Y para los habitan-

tes del Gran San Juan están los de Fal-

tas y para el resto de los departamentos,

asumen esa competencia los de Paz.

-No estaba previsto en la Constitución.

-No, pero era una cuestión de lógica, no

era posible que alguien viniera a la Capi-

tal desde Valle Fértil a pagar una multa

de tránsito. Era inviable entonces se me

ocurrió que a los jueces de Paz debían

atribuirle una competencia que no está

en la Constitución que no es administra-

ción de justicia del Poder Judicial sino

Justicia administrativa. Fue un acierto

porque todo el mundo la ha seguido res-

petando y es una cuestión lógica.

-En el Poder Judicial hay dos circuns-

cripciones, ¿hace falta crear una más?

-Hubo intentos de hacerlo, pero se ha

producido mucha resistencia. Se trató de

hacer otra nueva circunscripción en Raw-

son que iba abarcar el sur de la provincia

y parte del este y hubo una gran moviliza-

ción, pero también resistencia. La resis-

tencia de abogados, el mismo Foro en

ese momento. Los abogados están cir-

cunscriptos de trabajar acá en el centro.

Pedro Rizo estuvo en el programa de Conciencia que se emite los miér-

coles de 13 a 14 por CNN Radio 94.1. En la imagen junto a la presidenta

de Conciencia San Juan, Silvia Plana, la jueza Alejandra Dománico y

María Beatriz Herrero, conductora del ciclo

“No es bueno
que la Cámara...”

“Este 

gobierno va a tener 

que negociar, primero 
porque es lo aconseja-

ble y segundo porque 
no hay otro camino en 
base a los números que 
han salido". 
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CULTURA

CULTURAL SAN MARTÍN

Una jornada de ajedrez

E
ntre las actividades que se están realizando estas
vacaciones de invierno en Capital, se encuentra el
ajedrez. Es así que ya se organizó una propuesta

en el Centro Cultural Estación San Martín para este sá-
bado.

Se trata de “Tarde de Ajedrez en la Estación”, una activi-
dad destinada a niños y niñas de entre 6 y 12 años de
edad. La entrada es gratuita.

Cabe destacar que son múltiples los beneficios que
aporta esta práctica en la infancia.

Aprender ajedrez ayuda a los chicos a estructurar el
pensamiento, solucionar problemas, pensar, tomar deci-
siones, analizar, prestar atención, concentrarse, reforzar
la memoria visual y la percepción. También les ayuda a
saber planificar y a ser riguroso y ordenado mental-
mente.

EN CAPITAL

Un circo de creatividad

E
l próximo 20 de julio, a partir de las 18
horas, el Cine Teatro Municipal será
sede de la puesta en escena de “La-

boratorio de burbujas”. La obra está a cargo
de La Chacota Circo.

Los autores son Anila Azocar, Faustino Gam-
bina y Soledad Mole. Está basada en técni-
cas de circo, acrobacia, burbujas gigantes,
danza, música, clown, humor para todas las
edades, malabar led, malabares, y más. Se
trata de un espectáculo para toda la familia.
La obra versa sobre tres científicos buscan la
receta secreta para hacer la burbuja más
grande de San Juan. Entre acrobacias, mala-
bares y sorpresas, descubrirán como dar con
ella. La magia de las burbujas gigantes se
apoderará del escenario con brillos, música,
luces y más.

D
urante todo el mes de
julio, la agenda del Teatro
Municipal está completa.

Se trata de un abanico de pro-
puestas destinadas a todo público
y de los gustos más variados.
Así, el sábado 15 de julio a las 18
horas, se presentará “Señales de
un viaje seguro”, producido por

Acapella Producciones. 
Este es un musical para toda la fa-
milia y la entrada se puede conse-
guir en la boletería del teatro.
Por otro lado, el lunes 17 de julio,
a las 17 horas, se presentará “La
Tierra no es cuadrada”, una obra
del elenco de la Facultad de Filo-
sofía, Humanidades y Artes de la

UNSJ. Las entradas se pueden
adquirir llamando al  264-
5279061.

Mientras que el martes 18 de julio,
pondrán en escena “La Isla del Te-
soro”. El espectáculo estará a
cargo del Instituto de Arte ALAI- Es
un show para toda la familia.

PARA AGENDAR

Propuestas en el
Teatro Municipal





Juárez Medina regresó de inmediato y

presentó la denuncia en la Comisaría 18.

Lo llamativo de todo es que el pasado 28

de junio, ladrones habían ingresado a

robar, llevándose todas las luminarias,

por lo que el damnificado cree que

ambos hechos estan conectados. 

Por otra parte, el abogado y varios veci-

Aún faltan encontrar otras bobinas más del transforma-

dor. Todavía no se tiene certeza del o los ladrones que

participaron del hecho.

POLICIALES

L
a reconocida ciclista Inés Gutiérrez fue víctima

de la inseguridad y sufrió un robo en su vivienda

del Barrio Rivadavia Norte, en Rivadavia.

Según informaron fuentes policiales, el golpe fue con

la modalidad escruche, mientras la deportista y su

hermana estaban ausentes de la casa. Creen que dos

sujetos ingresaron y luego huyeron con algunos acce-

sorios de bicicleta, una suma de dinero en efectivo

que no precisaron (serían dólares y euros) y también

una computadora con valiosos documentos.

Entre esos archivos, Gutiérrez contaba con sus ruti-

nas de entrenamiento y también con material de su

tesis para recibirse próximamente de nutricionista.

Además, dijeron que la plata sustraída iba a ser desti-

nada para viajar a Escocia a competir con la selección

argentina de mountain bike.
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Roban en la vivienda de la 
multicampeona Inés Gutiérrez

Roban dos veces en
quince días, en la
casa de un abogado 

E
l pasado martes, sujetos desco-

nocidos ingresaron en la casa

del abogado Aníbal Juárez Me-

dina, que tiene en las Lomitas, Albar-

dón, aprovechando que no estaba.

Primero, rompieron una de las telas

perimetrales que rodea a la casa y

luego ingresaron para romper la reja

de la ventana que da a la habitación

del letrado. 

Una vez allí, se llevaron una net-

book, un televisor y un aparato DVR

donde quedan guardadas las filma-

ciones de la cámara de seguridad.

Acto seguido, se dieron a la fuga de in-

mediato ya que la alarma se activó.

D
elincuentes se organizaron para bajar de su base

a unos cuatro metros de altura, una subestación

transformadora que estaba ubicada en Calle 10 y

Chacabuco, en Pocito. El daño provocó que unas 30 fa-

milias se queden sin servicio eléctrico hasta que Energía

San Juan repusiera el equipo generador de electricidad y

restableciera el servicio a los damnificados.

Se cree que al menos cuatro personas intervinieron y los

investigadores de la Comisaría 7ª lograron recuperar

parte de los elementos que componen al transformador.

Este equipo pesaba más de 200 kilos, de los cuales la

mayoría es cobre. Luego de varios allanamientos y gra-

cias a una llamada anónima, se pudo recuperar parte de

lo robado, como ser tres bobinas de cobre que estaban

enterradas.

Destruyen una subestación transformadora para robar el cobre

nos hicieron el pedido de una garita

policial para tener más seguridad. “Con

la entrega de barrios que se empeza-

ron a hacer en la zona comenzó el pro-

blema de la inseguridad. Antes,

cuando trabajamos acá, quedaban las

herramientas, todo al aire libre, hasta el

otro día y no pasaba nada”, afirmó.



Argentina ya está en semis del Mundial Sub 21
EL DEPORTE EN FOTOS

23Viernes 14 de julio 2023

La gran final del fútbol femenino

sanjuanino en el Bicentenario

E
ste domingo se disputará el clásico del fútbol
femenino de la Liga Sanjuanina de Fútbol
entre San Martín y Sportivo Desampara-

dos. Para este encuentro se prevé una gran concu-
rrencia, sin embargo, la dirigencia de la Liga
determinó que sólo estarán habilitadas las plateas
Oeste del Estadio San Juan del Bicentenario.

La final de oro entre verdinegras y puyutanas está
prevista para las 17. Los simpatizantes de San Mar-
tín se ubicarán en la platea Oeste baja sector Norte.
Las de Desamparados, en la Oeste baja sector
Sur. Las entradas tendrán un valor de $800 y el es-
tacionamiento $500. 

G
ran partido de Argentina. La selec-
ción masculina Sub 21 dio un paso
histórico y se metió en las semifina-

les del Mundial de vóley de la categoría. El
certamen se disputa en la ciudad de Ma-
nama, en Bahrein. Con el sanjuanino Luca
Ovalles, la Albiceleste derrotó nada menos
que a Brasil por 3 a 0: con parciales 25-23,
25-23 y 25-18.

Ovalle ingresó en los tres sets, pero siempre
como sustituto del armador titular, Ezequiel
Vázquez. Nuevamente el opuesto Germán
Gómez fue el máximo scorer argentino con 14
puntos, muy bien acompañado por el
punta Luis Conde, con 13. Ya definidos los cru-
ces en la próxima ronda, Argentina enfrentará
a Irán el sábado a las 14 (hora argentina). A la
otra semifinal la jugarán Italia y Bulgaria.

Top 10 de las jugadoras más

valiosas del Mundial femenino

E
stamos cerca de iniciar el Mundial Femenino
2023, a menos de 10 días de la inauguración, es
importante resaltar que hay jugadoras conside-

radas estrellas. En total son 23 jugadoras por cada una
de las 32 selecciones las que tendrán la oportunidad
de disputar este importante torneo.

Las 10 jugadores son:  Alexia Putellas, España de 29
años( Barcelona FC), Aitana Bonmatí,  España de 25
años (Barcelona FC), Fridolina Rolfö, Suecia de 29
años (Barcelona FC), Asisat Oshoala, Nigeria de 28
años (Barcelona FC), Lucy Bronze, Inglaterra de 31
años (Barcelona FC), Ada Hegerberg, Noruega de 28

años (Lyon), Sam Kerr, Australia de 29 años (Chelsea),
Linda Caicedo, Colombia de 18 años (Real Madrid), De-
binha, Brasil de 31 años (Kansas City), Alexandra Popp,
Alemania de 32 años (Wolfsburgo)



River puede consagrarse
campeón este sábado

R
iver recibirá este sábado a Estudiantes de La Pla-

ta desde las 19 en el Monumental, por la fecha

25 de la Liga Profesional, y para dicho compro-

miso el equipo entreno en el River Camp, el entrena-

dor Martín Demichelis definió el equipo y luego

concentran en el estadio, donde vivirán el cruce decisivo

entre Talleres y Huracán.

El Monumental, cuenta con nuevas instalaciones de lujo, y

estará atento del duelo entre la T y el Globo sabiendo

que, si el cuadro cordobés no gana, se coronará en la Liga

Profesional. Además de los jugadores que Micho citará

para el compromiso contra el Pincha, el entrenador abrió

las puertas para que jugadores que no estarán disponibles

por lesión, como el zaguero David Martínez, el mediocam-

pista Bruno Zuculini y el delantero Matías  Suárez, puedan

estar junto a sus compañeros viendo a definición.

Dejó de seguir al PSG en
redes sociales

El París Saint-Germain (PSG) ya es

pasado en la carrera de Lionel

Messi. El 10 demostró que su frus-

trado paso por la capital gala quedó

atrás después de dejar de seguir al

PSG en redes sociales.

Así se aprecia en su cuenta personal

de Instagram, donde tiene más de 478

millones de seguidores, un número

absolutamente superior a las 280 per-

sonas que mantienen el privilegio de

ser seguidas por el capitán de la selec-

ción argentina. Justamente, la Albice-

leste es uno de los perfiles de los

cuales conoce todas sus novedades

diarias. Y hay cuatro equipos que

gozan de esa distinción: Newell’s,

Manchester City, Chelsea y Barcelona.

L
ionel Messi empezó dando el

ejemplo en su nuevo des-

tino, en su segundo día de en-

trenamiento en Inter Miami fue el

primero en llegar, cerca de las 07:15

de la mañana.

Tras completar este jueves el primer

día de entrenamiento y de haber ido

al supermercado con Antonela y sus

hijos, la vida de Lionel Messi para ir

tomando la normalidad que él es-

taba buscando para esta parte de su

carrera. Desde lo futbolístico se es-

pera que firme el contrato que lo li-

gará al club y de esta manera

formalizar el vínculo que está se-

llado. Una vez que esto ocurra todo

lo que está preparado se empezará

a desencadenar. La tienda oficial del

club podrá comercializar las camise-

tas con su número y nombre, ade-

más de la presentación que se

llevará a cabo el domingo con invita-

dos especiales.
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Aparecieron pasacalles que piden
la renuncia de Pablo Cavallero y
otros dirigentes de Independiente

L
a derrota de Independiente por 2-0 ante Ne-

well’s en el Estadio Libertadores de América

Ricardo Enrique Bochini acrecentó el descon-

tento de varios hinchas por el momento del club y

este viernes a la mañana aparecieron varios pasa-

calles en distintas partes de Avellaneda pidiendo la

salida del algunos dirigentes.

Durante la caída ante la Lepra, una gran cantidad de

los simpatizantes que habían ido a la cancha cantaron

contra el mánager Pablo Cavallero, quien es el princi-

pal apuntado por la crisis deportiva ya que se hizo

cargo del mercado de pases, y otra vez volvió a ser

centro de las críticas. “Seoane, Damiani y Cavallero,

fuera de Independiente”, se lee en el pasacalle que no

lleva firma. 

EL DEPORTE EN FOTOS

Messi, el primero en llegar al entrenamiento de Inter Miami
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TAMBIÉN FUERON NOTICIAS

L a salud de Wanda Nara genera

preocupación y en las últimas

horas mucho se habló sobre las

posibles patologías que podría presen-

tar la mediática. La conductora se re-

alizó varios chequeos que arrojaron

glóbulos blancos altos y un bazo

extremadamente dilatado. Los médi-

cos continúan realizando estudios

complementarios claves para com-

pletar el diagnóstico. 

Esta mañana se le practicó una pun-

ción de médula osea con evaluación

de glóbulos blancos para analizar

recuento y formas para ver si hay

células neoplásicas, es decir, células

que no tienen que estar en ese lugar.

Según los especialistas en estos

casos se solicitan estudios de imáge-

nes con resonancia o tomografía para

estadificar en caso de que la punción

haya arrojado blastos.

Todo ello permitirá identificar qué tipo

de enfermedad hematológica padece

la mediática esposa de Mauro Icardi.

Es de hacer notar que la Argentina

cuenta con los elementos más nuevos

para el tratamiento de este tipo de en-

fermedades.

El estado de salud de Wanda no preo-

cupa solo a sus fanáticos argentinos,

sino también a sus seguidores turcos,

precisamente los fanáticos del equipo

Galatasaray, donde juega Mauro Icardi,

quienes pidieron a través de las redes

sociales que “recen por ella” y lanzaron

una campaña de oración para apoyarla

en este momento tan difícil.

Es de hacer notar que este lunes

Wanda y Mauro tenían previsto viajar a

Ibiza con escala en Italia, donde tienen

una propiedad en Lago Di Como.   La

pareja estuvo en la entrega de los Pre-

mios Martín Fierro que se realizó el

domingo 9 de julio en el Hotel Hilton de

Puerto Madero. Tanto la conductora

como el futbolista marcaron tendencia

con sus looks en total black en la red

carpet y fueron el foco de atención de

todos los fotógrafos del evento. Des-

pués de una noche a puro festejo y tras

la alegría de la empresaria por haber

recibido un premio por su participación

en “¿Quién es la Máscara?”, 

las cosas se salieron de control.

Cuando Wanda subió al escenario el

domingo envió un mensaje con un tono

que no pasó desapercibido. “Buenas

noches a todos, amo mucho este país,

amo mucho Argentina y cuando me

preguntan cuál es mi secreto es el si-

guiente: en cada mesa tengo un

amigo”, comenzó con simpleza. Y luego

puso el pie en el acelerador: “A los que

hablan mal de mí me hacen más pode-

rosa, más fuerte. Se lo dedico a mi

mamá, que confía en mí desde que

tengo 5 años y hago publicidad, a mi

marido que está ahí, a mis hijos que

están en la habitación y a mi hermana

que seguro se va a alegrar”

Preocupación por la salud de Wanda Nara: le realizan
estudios hematológicos para determinar el diagnóstico

Wanda, Mauro y sus hijos en una foto tomada este domingo.

Wanda Nara estuvo internada en el Sanatorio Los Arcos 

(Foto: Instagram/@wanda_nara).



FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

EL CLIMA 
DE HOY

MÁXIMA

14° -2°
MÍNIMA

Nubosidad variable.  Poco
cambio de  la tempera-
tura. Heladas matinales
Vientos moderados 

del sector Este

Guadalupe González Vda. de Yé-
lamo
María Argentina Irustia 
Daniel Augusto Pedro Marco
Silvia Beatriz Guadalupe Longo
Carmen Hilda Rodríguez 
María Rosa Torcibia 
Carlos Héctor Montaña
Nicolás Timoteo Neira 
Sofia Dolores Luques 
Andrés Guerrero

Miguel Ángel Fernández. Velatorio:

sala velatoria municipal, Av. Rawson

449 (Sur) Sepelio: 15/07 a las 10 hs.

en el cementerio de Pocito.

María Glady Sosa. Velatorio: sala ve-

latoria municipal de Caucete. Sepelio:

15/07 a las 11:30 hs. en el cementerio

de Caucete.

María Ester Gareca de Mercado Ve-

latorio: calle Godoy Cruz 2037, B°

Malvinas, Rawson. Sepelio: 15/07 a

las 9 hs. en el cementerio de Santa

Lucía. Servicio Cochería Lanusse &

Annecchini.
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SÁBADO 15

PRONÓSTICO
FIN DE SEMANA

Nubosidad variable. 
Poco cambio de la
temperatura. Vientos
moderados del sector
Sureste

MÁXIMA

DOMINGO 16

12°
MÍNIMA

-1°

Nubosidad variable. 
Descenso de la tem-
peratura. Heladas ma-
tinales. Vientos
moderados del Sur

MÁXIMA

12°
MÍNIMA

-2°
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►1921 - Los anarquistas  Nicola Sacco

y Bartolomeo Vanzetti son condenados a

muerte por dos asesinatos en un robo.

►1927, se funda el Club Huazihul. Fue
el primer club de rugby en San Juan y

también en la región cuyana.

►1995 Investigadores alemanes del
Instituto Fraunhofer alemán utilizan por

primera vez la extensión .mp3 en archi-

vos digitales de audio comprimido.

►2000 Fallece el humorista chileno
René Ríos Bottegier, más conocido

como “Pepo”, creador de “Condorito”.

► El 13 de julio de 1789 Revoluciona-

rios toman la fortaleza medieval de La

Bastilla en París, lo que dio lugar a la

Revolución Francesa y al fin de la mo-

narquía. 

►1825, al conocerse la sanción de la
Carta de Mayo, se generó una gran

efervescencia popular en la ciudad de

San Juan.

►1906 se funda la primera escuela na-

cional en San Juan. Llevaba el Número

9 y su primer director fue Rómulo Ferla.

EFEMÉRIDES 14 DE JULIO

DÓLAR MAYORISTA

DÓLAR PROMEDIO

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUIDACIÓN

DÓLAR TURISTA

$263,57           $276,89

$264,65           $265,05

$518,00           $522,00

$484,97           $485,10

$518,38           $518,63

$487,32

DÓLAR OFICIAL

DÓLAR EN SAN JUAN

BLUE EN SAN JUAN
$268,47
$278,47

$263,27
$276,10

$518,00
$525,00

María Sol
Bataller Echegaray

Anitha Ríos: 
enfermera

María Eugenia 
Sánchez

Sergio Montt: 
periodista

Ricardo Augusto
Marinelli

Pablo Rampulla:
abogado

Carmen Romero:
docente

José Gazzé: socio
gerente de 
JL Librería

Silvia Manzini: 
abogada

CUMPLEAÑOS
►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA SÁBADO   
Ricardo Augusto Marinelli
Vanesa Yornet Ventura
María Garay
Ever Soria
Germán Norte 
Anitha Ríos: enfermera
Silvia Manzini: abogada
Juan Enrique Galván
María Sol Bataller Echega-
ray 
Leticia Rainaudi: bioquímica
Ignacio Nievas
Nélida Isabel López
José Alberto Segovia
Ana Julia Francile
Francisco José Andreussi
Roberto Uzair Peña
José Mario Gino Leonardi
Amalia de la Vega
Gonzalo González García
Luis Minuzzi
Cecilia Di Marco
Daniel Castro

►CUMPLEN AÑOS 
EL DOMINGO

Carmen Romero: docente
Carmen Vidable
Carlos Cuello

Andrea Iturriaga
Paula Chavez
Rosana Zatta
Daniel Paredes
María Eugenia Sánchez
Leandro Adrián Almazán: ti-
tiritero

José Gazzé: socio gerente de
JL Librería

Sergio Montt: periodista
Pablo Rampulla: abogado
Juan Carlos Billordo: marti-
llero

Aldo Pedro Asinari
Danila Alcaide: profesora de
Biología

Carlos Mauras: profesor de
Educación Física

Carmen Muñoz Vergara
Laura Jofré
Raúl Alberto Santalucía
Ríos
Gabriel Cristian Cantoni
Julieta Daniela Guzmán
Alberto Domingo Enrique
Demartini: ingeniero civil
Carmen Andrea Albornoz
Agustín García Cortinez
Héctor Osvaldo García
Jesús Madueño
Patricia Bustelo



Humor

Un hipocondríaco va al médico y
le pregunta:
-Doctor, mi mujer me traicionó
hace una semana y aun no me
han salido los cuernos. ¿Será
falta de calcio ?

Diferencia entre hombres y muje-
res:
Los hombres siempre quieren
ser los primeros en la vida de una
mujer.
Las mujeres, en cambio, quieren
ser las últimas en la vida de un
hombre.

Un general le dice al soldado:
-¡Soldado, ice la bandera!
El soldado responde:
-Lo felicito mi general, le quedó
muy bonita.

-Mama mama, en la escuela me
dicen mafioso.
-No te preocupes hijo, yo me en-
cargo.
-Bueno, que parezca un acci-
dente.

-Al final me he hecho la vasec-
tomia.
- Debio ser una decision dificil.
- Ya te digo, hice una votacion
entre mis hijos y perdi por 17 a
18.

El padre advierte a su hijo:
- Hijo, si te masturbas te queda-
rás ciego.
-Estoy aquí papá!!

-Papá ¿de dónde sale la porce-
lana?
-Pues de las porceovejas, hijo..
-Gracias, papá, que inteligente
que sos...
-Y, uno que ha estudiado..

- ¡Capitán, capitán! Vienen los
indios.
- ¿Son amigos o enemigos?
- Amigos, amigos, porque vie-
nen todos juntos.

- Parece que su tos está mejor.
- ¡¡Sí, estuve practicando toda
la noche!!

¿Por qué a los esqueletos no les
gusta los días de lluvia?
Porque se calan hasta los hue-
sos.

Diez cortitos

1

2

3

4

5

6

7
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PELÍCULAS Y SERIES
PARA NO PERDERSE

HBO (Sábado 22 hs.) HBOmax

65: al borde 
de la extinción

Título original: 65
Género: Ciencia ficción | Terror
Origen: EE.UU. |  2023
Duración: 93 min.
Dirección: Scott Beck y Bryan
Woods
Reparto: Adam Driver, Ariana
Greenblatt, Nika King, Alexandra
Shipp, Brian Dare

Tras sufrir un accidente y caer a un
planeta desconocido, los supervi-
vientes de la nave descubren que
han llegado a la Tierra, pero hace 65
millones de años. Ahora, deben cru-
zar un territorio inhóspito, poblado
de bestias prehistóricas, para salir.
La trama de la película es minús-
cula: Los 65 millones de años se re-
fieren a la edad geológica en la que
sucede esta historia, pero cuando se
puede prever todo lo que va a pasar
se sienten más como la duración de
la película

Por Daniel Manrique

Calif.:

6


